

De ayer a hoy

Mucho malo traía en su zurrón el año 31. Por tantas miserias, desgracias, guerra y fieros males como nos ha ido dejando en el transcurso de su accidentada vida merecía la condenación eterna.

Parece que todo el año se ha estado leyendo el 31 al revés con lo que tenemos siempre delante el 13 fatídico que tan mala impresión produce a esos espíritus supersticiosos que se descomponen al nombrarle la culebra o al derramarse la sal en la mesa.

Pero si una hora de contricción salva el alma más perdida, la jornada del Abril pone al año 31 entre los mejores años que en el mundo han sido.

El año que se viene ha traído la República. Con la República ha de venir aquello que con ella es sustancial: libertad, orden, paz, prosperidad, poder. ¡Chocó, 31! ¡Heva buen viaje y que la barca de Caronte sea para ti veciniano, gondola de sus movimientos en que la travesía resulte alegre viaje de placer!

Más merece el bien que a España dejas. Como alegre coderrillo por la alegre pradera viene trascando el año 32.

El 32 que si recordamos las estampas del juego del visivis, es la bomba. Y no es una bomba descargada, sin pistón, inofensiva, no; es una bomba en el momento de la explosión.

Apretadas las dos cifras unidas formando la cantidad parece que valde a ajuste de cuentas: 3 y 2, como tres y dos son cinco!

Pero como el buen republicano nada teme, es buen seguro que no aría un ja ni plin! y se dispondrá a pasar lo mejor posible estos primeros días del año que quizá sea de bienes porque hay nieves.

M. de A.

ESTAFETA PROVINCIAL

Tobarra

Ya cuenta Albacete con una nueva publicación diaria.

Esta noticia dada así espontáneamente, con este jactancioso, es motivo suficiente para felicitarlos, teniendo en cuenta la exigua representación que hay en esta rica y progresiva provincia, del llamado cuarto poder del Estado; pero si a esto añadimos el que este diario es órgano de los republicanos de la provincia, aun ha de ser mayor y más justificado el efecto saludable que su aparición producirá en la gran familia republicana albaetense; pues al recoger y guiar a tan importante núcleo de fuerzas políticas y ponerlas en contacto, indudablemente que se unificará la acción, atrayendo a los renidos y equivocadores, que aun parecen soñar con un estado de cosas en feliz hora desaparecidas.

Y conscientes de nuestra acusada falta de personalidad literaria, nuestras crónicas serán el reflejo fiel de la vida tobarrena, sin afectaciones ni cursilerías, pero, desde luego, justas y veraces, sin retinencias ni logogrifos, perdiendo seguramente en intención lo que han de ganar en lealtad, ya que, con ello podrá holgarse tanto el periódico que nace hoy, como el corresponsal que vuelve a empuñar la pluma largos días olvidada, deseando a esta publicación dilatados días de vida, y un gran acierto a nuestro director, en su delicada e importante misión.

Dicho lo que antecede, a modo de prólogo y como pauta de las normas que hemos de seguir en nuestros trabajos para el diario HOY, comunicamos a los lectores unas cuantas noticias de la vida local.

En la sesión ordinaria celebrada por este Ayuntamiento, el día 14 de diciembre, hizo dimisión de su cargo de segundo teniente de alcalde don José de Héro, y en la sesión celebrada el día 21, fue nombrado para reemplazarle en el mismo cargo, el maestro

A. B. NUX

diciembre, 1931.

Tomarse la justicia por la mano es una maniobra criminal.

La Roda

Debido a las diligentes gestiones de nuestro joven diputado don Esteban Mirasol Ruiz, cerca del ministerio de la Gobernación, han sido concedidas treinta mil pesetas a este Ayuntamiento como subsidio para remedio del paro forzoso, las cuales se invertirán íntegramente en jornales para la realización del proyecto de aguas potables de esta población.

Es esta la primera vez que nuestro pueblo recibe un beneficio de los Poderes Públicos, haciéndose potente la directa intervención de un representante en Cortes que, hijo de la provincia, se preocupa hondamente de los problemas de su circunscripción.

El Ayuntamiento, en la sesión del día 31, en justa correspondencia a la benévola labor del señor Mirasol, le ha concedido un voto de gracias.

En la misma sesión fue nombrado secretario de este Ayuntamiento el culto abogado don Valentín Lozano Valde, del cual esperamos una acertadísima gestión administrativa en consonancia con la formación ideológica de estas nuevas generaciones.

El 11 del pasado tomó posesión de esta Administración de Correos, el próbulo oficial don Carlos Fuentes Marcos. Deseamos que su estancia entre nosotros le sea tan grata como merece.

También tomó posesión de la Administración de Correos de Villarrobledo, nuestro paisano y querido amigo don Manuel Moreno Ibáñez.

EL CORRESPONSAL

Casas Ibáñez

Grata visita

El Domingo 27 recibimos la visita del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia acompañado de los Diputados por la misma D. Esteban Mirasol y D. Antonio Velazco, Director General de Ferrocarriles. Además de las autoridades locales esperaban a su llegada representantes de las organizaciones políticas y profesionales de este pueblo y de los inmediatos Mahón, Fuentealbilla, Golosalvo, etc. y una multitud que aclamó incesantemente a tan ilustres personalidades.

Después de la recepción oficial en el Ayuntamiento en la que expusieron las aspiraciones y necesidades de los intereses que cada uno representaba, poniendo de relieve la profunda crisis por que atraviesa esta comarca, fueron agasajados con un banquete al que asistieron unos 60 comensales, por todos los cuales habló y comió la más reciente adquisición del partido Radical-Socialista de Fuentealbilla.

En el Circulo Unión Ciudadana, donde permanecieron breves instantes, el señor Mirasol hizo uso de la palabra para exponer en tonos patrióticos la crítica situación por que atraviesa la economía nacional, y que impone a todos el máximo espíritu de sacrificio y recomendó confianza en la labor del Gobierno actual que ha de llevar a España a una situación de prosperidad en todos los órdenes. La enorme concu-

riencia que escuchó sus palabras subrayó con una oración entusiasta la sinceridad y el acierto del orador.

Inmediatamente salieron para la capital deteniéndose breves instantes en Fuentealbilla.

EN LA EDAD DEL BARRO

A consecuencia de las últimas lluvias, de las posteriores incurias municipales y ayudados desinteresadamente por los vecinos que se los escapa el agua sucia por los regueros, tenemos las calles con un barrizal tan enorme pero tan bien repartido que da gusto verlas, parece que estamos en aquellas ciudades lacustres que se elevaban sobre los lagos de Suiza.

La poca gente que se ve por la calle va sobre zancos, en botes (del tomate) con cuerdas, y parece que agnos se afanan por terminar su globo, capivo, para lanzarse al espacio. Sufrimos asignados por que sabemos por la Biblia que el hombre ha salido del barro y al barro ha de volver.

Se rumorea con insistencia que nuestro activo Ayuntamiento quiere conservar este barrizal porque la mayoría de los Concejales son muy aficionados a la escultura y hacen primorosos trabajos en barro.

En la última hora de hoy, nuestro Alcalde recibió una comisión de vecinos de la calle Mayor que con grandes esfuerzos pudo llegar hasta el Palacio Municipal para proponerle se interese por la instalación de fabricas de "puncheros" ya que tenemos barro de sobra.

Parece que el señor Alcalde contestó que ese barro tan limpio que hay en las calles, no es tal barro, sino un haturrillo finísimo que todos los años por las Navidades procuran formar, y que este año, además de ser de mejor calidad, está muy bien repartido pues no hay calle por retirada que esté, que no llegue el haturrillo hasta los bordes de las aceras.

CORRESPONSAL

Vianos

Enlace

En la iglesia parroquial de San Sebastián de esta villa, celebraron su enlace matrimonial el simpático joven don Jesús Cádiz Navarro, hijo de don Germán, con la gentil señorita doña Lola Sánchez Flores.

Fueron apadrinados por don Miguel Valle y doña Aurelia Cádiz, hermanos de los contrayentes, y bendijo la unión el presbítero don Antonio Castro, venido expreso para el acto.

La boda se celebró en familia por reciente luto de la novia.

Deseamos a la nueva pareja interminable luna de miel.

EL CORRESPONSAL

Registro civil

DÍA 2 DE ENERO

Nacimientos.—Santiago Blanco Martínez, de Santiago y Agueda, calle de Cornejo, 18. Salvador Rodríguez Segura, de José y Carmen, calle de Herberos, 3.

Funciones.—Alfonso Caudepón Jiménez, María Martínez Tovar, Francisco Martínez Ferré, Juan Fuentes Molina, Isidro Casciaro Serna.

Sucesos en la provincia

¡MALA CAZA!

Quando se dedicaban a la caza, sin licencia, en la finca de Santa Marta, del término de La Roda, fueron sorprendidos por la Guardia civil, Aquilino Fajardo Sáiz, Anastasio Atienza Cerro, José Cabañero Sevilla y Francisco Jiménez Cebrain, vecinos de Baraxar.

A los dos últimos se les intervinieron dos conejos.

Fueron denunciados.

QUANDO NIEVA

Había nieve en el campo de Los Toscares y esto le pareció de perlas al vecino de El Robledo Ambrosio Romero Rodríguez, quien a pesar de sus sesenta años, sin miedo a la cruda temperatura, requirió el garrote y salió a cazar al rastro, sobre la blanca sábana.

La Guardia civil le recogió el arma de caza y ¡ay! lo que es peor, un hermoso conejo, de buen peso, que fué a parar a la cazuela de un pobre de solemnidad, habiendo pasado antes por el juzgado municipal.

UN TENORIO EN LEZUZA

Además de jornalero, debe serlo el joven de diez y nueve años, Pedro Quiroz González.

Aprovechó la ocasión en que estaba solo, en su domicilio, la noche del 29 del pasado mes, la joven de diez y siete años, María Luisa Chillerón Rubio, para penetrar en la casa y abalanzarse a ella.

No contó con que ni la chica era muda ni los vecinos sordos.

Gritó ella; acudieron ellos, y Pedro, chasquendo, salió tirando como alma que lleva el diablo.

Pero no fué el diablo, precisamente; fué la Guardia civil la que lo llevó al Juzgado y allí lo dejó con el atestado correspondiente.

VOCES Y ESPARTO

Y fuego, que es peor. En la aldea de "Toimo", en la riente y alegre pedanía de Minateda, ardió parte de una tienda de esparto que valía unas 150 pesetas, la noche de los Inocentes.

El pedaneo asegura que el hecho fué intencionado y señala al joven de diez y seis años, Antonio Jiménez López, quien en un baile y con unas copas de más, propuso a unos amigos la fiesta y como éstos se negaran, se decidió él solo a hacerlo.

El Jiménez fué detenido por la Guardia civil, que lo puso a disposición del juez de Instrucción, de Hellín.

No se devuelven los originales ni acerca de ellos se mantiene correspondencia.

Casa de Socorro

Ayer le fué prestada asistencia en este centro a Angelita Ferry, de treinta años de edad, con domicilio en la calle del Amparo, número 5.

Presentaba una herida en la región frontal, que, según manifestó, le había sido producida por agresión.

DE COLABORACIÓN

El voto femenino

A las gentiles mujercitas que en el día de la proclamación de la República, ostentaron la enseña tricolor.

A vosotras, mujeres albaetenses que formais en las avanzadas del progreso, que a tono con las actuales circunstancias, cooperáis a la revolución de ideas que se realiza; que tenéis la valentía de romper antiguos moldes de rutina y preocupación; que pugnais por sustraer a la "Garra" que tira de vosotras con fuerza abrumadora; las que al eco de las palabras de Libertad y Democracia, sentís acelerar el ritmo de la vida; las que en la fecha gloriosa supisteis engalanaros con la insignia republicana, sea para vosotras la primera página que para el primer diario republicano de Albacete escribo.

De entre las disposiciones que emanan del Poder constituido ninguna tan interesante como la concesión del voto femenino, interesante y justa. Bueno es que cuando la mujer, ignorante y fanática, limitaba su vida al hogar y al templo, cuando incapaz de discernir sobre los problemas que la vida plantea, encomendaba la solución a las fuerzas invisibles, estuviera alejada de la política; pero cuando la hemos visto emanciparse económicamente, cuando disputa a los hombres carreras y destinos, cuando puede aspirar a los más elevados cargos de la Nación, es justo que se le exija la magna responsabilidad: el voto.

Así lo ha entendido el Gobierno actual dejando libre acceso a la mujer hacia caminos hasta la fecha reservados a la actividad masculina; pero tal concesión no debe lisonjearnos demasiado. La concesión del voto a la mujer, no es, aspiración unánime de los hombres sensados que ocupan los escaños del Congreso. Una mayoría bien escasa decidió la cuestión en favor nuestro. Y minutos después algunos estimaron que se había procedido de ligero, y la opinión general, de que la prensa se hizo portavoz es que el voto femenino entraña un peligro para la República.

¡Un peligro! Desgraciadamente es así. JOSEFA CURET. Elohe de la Sierra.

GACETILLAS

Movimiento de viajeros.

Anoche, en el correo, salió para Logroño el Gobernador civil de aquella provincia nuestro querido amigo don Ildefonso Vidal.

Se detendrá en Madrid el señor Vidal para incorporarse a la comisión de esta capital, que presida por el alcalde, está gestionando diferentes asuntos de gran importancia para nuestra capital.

Ha llegado de Madrid el catedrático de Latín del Instituto Nacional de segunda Enseñanza de esta capital, don Antonio Martínez Ortiz.

Acompañado de su distinguida familia ha regresado de Pérez, nuestro amigo don Javier Masó Tévar.

Marchó a Murcia la bella señorita Conchita Picazo.

Por guardar el personal de nuestros talleres la festividad del Año Nuevo, no publicamos ayer este periódico.

Mejoría.

Tenemos noticia de que nuestro amigo el abogado don José Jiménez Arribas se halla notablemente mejorado de la dolencia que le aquejaba.

Sesiones.

Mañana lunes celebrarán sesiones ordinarias la Corporación Municipal y la Comisión Gestora de la Excelentísima Diputación Provincial.

—O—

Natalicios.

En Valencia, ha dado a luz una preciosa niña la señora doña Carmen Caballero, esposa del notable escultor don José Díez. Enhorabuena.

—O—

Pesas y medidas.

Ha comenzado en nuestra capital la comprobación de pesas y medidas.

—O—

NUEVAS JUNTAS

Del Colegio Notarial

Este organismo ha elegido la directiva que ha de regir durante el año que corre, en la forma siguiente:

Decano Presidente; don Juan Martínez Ortiz; Censor primero, don Antonio Moxó Ruano (Notario de Murcia); Censor segundo, don José Durá Ruiz (Notario de Alcazar de San Juan); Tesorero, don Pablo Perales Bazo (Notario de Manzanares); Secretario, don Lorenzo de Moya y Lomas.

Del Casino Primitivo

Tras la renovación reglamentaria de cargos, la directiva del casino de la calle Mayor ha quedado constituida como sigue:

Presidente, don Ramón Garrido Domingo; Vicepresidente, don Guillermo Serra Martínez; Tesorero, don Julio Molina Martínez; Contador, don Agustín González Vera; Bibliotecario, don José María García Reyes; Secretario, don Miguel Panadero Sala; Vocal primero, don Fernando Franco Fernández; Vocal segundo, don Carlos Domingo Buendía.

A las cuatro de la tarde de hoy tendrá lugar la anunciada junta general y en ella se verificará el sorteo para la amortización de obligaciones hipotecarias, dándose cuenta al propio tiempo, del estado económico de la sociedad.

Círculo Republicano.—Un baile.

Esta tarde, a las seis, se celebrará un asalto en aquel Centro al que podrán asistir los señores socios y sus familias.

—O—

NECROLOGIA

—En esta capital ha dejado de existir, el comandante de Infantería don Alfonso Caudepón.

Su entierro se verificó ayer tarde, con asistencia de numeroso acompañamiento.

Testimoniamos nuestro pésame a la familia del finado.

—En Valdemoro ha fallecido la hermana de la Caridad Sor Faustina Rodenas López.

Acompañamos en su justo dolor a la familia doliente, en especial a su hermano don Angel, comerciante de esta plaza.